

令和8年第1回水戸市議会臨時会

陳情文書表

水戸市議会

陳情文書表

| 受理番号 | 受理年月日 | 件名 | 要旨 | 付託委員会 |
|------|---------|----------------------|---|-------|
| 第10号 | 7.12.17 | 米価高騰による日本酒原料米対策に係る陳情 | <p>《陳情趣旨》</p> <p>日頃より酒類業界に対しまして、格別の御高配を賜り厚く御礼申し上げる。さて、昨年からの空前の米価高騰により日本酒の原料である酒米の価格も値上がりし、今秋収穫の令和7年産の原料米も大きく高騰している。私ども酒造業者にとつても、日本酒の原料は国産米に限定し、製造原価に占める原料米の割合は非常に高い比率になっている。現在令和6年産の米価高騰を受け日本酒の値上げを実施しているが、現状の個人消費の状況や不安定な経済情勢もあり、酒の値上げは限定的となっている。この状況の中で、令和7年産の原料米の大幅な値上がり分の製品への100%価格転嫁は難しく、収益が悪化し経営上極めて厳しい状況に追い込まれている。このままでは、日本の歴史であり文化でもある伝統的酒造りの酒造業の存続が危ぶまれる深刻な状況になる。水戸市においては、平成26年に制定した「乾杯条例」により、地元酒等の普及促進をもって市内産業の活性化に寄与するとしている。【国税庁課税部酒税課事務連絡『課酒5-38 「重点支援地方交付金』による「酒米不足・価格高騰の影響を受けた所蔵等への支援』のお願いについて（依頼）』及び『課酒5-43 「重点支援地方交付金』の取扱い等について』】により、酒蔵支援及び可能な限り年内での予算化に向けた検討を進めるよう事務連絡が発出されている。</p> <p>以上の酒造業者の置かれている現況を御理解いただき、水戸市内酒蔵への支援策の早急な御検討をお願いしたく陳情する。</p> | 産業防消 |